

# EL CORREO

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 27 de Junio de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.796

## LA SITUACION

### EN MARRUECOS

Cumplida una de las condiciones impuestas por los Estados Unidos al Sultán para no proceder a vías de hecho, ha desaparecido, por el momento, el temor de conflicto de que la prensa europea y americana se habían hecho eco. El ultimatum enviado por Mr. Hay al cónsul de los Estados Unidos para que éste lo transmitiera á Mohamed Torres, exigía la entrega de Mr. Perdicaris, vivo, ó de Raisuli, muerto. Han recobrado Mr. Perdicaris, súbdito americano, y su hijo político Mr. Varley, súbdito inglés, la libertad, y sólo resta el arreglo de la indemnización, que probablemente será cuantiosa, por el envío de los buques americanos, á cuya presencia en aguas de Tánger se debe principalmente la diligencia desplegada por el gobierno sultánico y su aceptación y cumplimiento de las humillantes condiciones dictadas por el famoso bandolero.

Nuestros vecinos de allende el Pirineo son los que se muestran más satisfechos del desenlace, si bien todavía subsiste en ellos, á juzgar por las reservas de algunos periódicos, el temor de que la complicación que ahora se ha evitado no tardará en reaparecer.

No faltan en Francia opiniones importantes que consideran excesivo el ruido que viene haciendo el grupo colonial en torno del convenio de 8 de Abril. «¿Qué hemos adquirido?»—escrribia hace pocos días M. Clemenceau en un artículo de la *Aurore*.—«El derecho de malgastar nuestras fuerzas militares y nuestros recursos financieros en una lucha incansable contra innumerables tribus sin lazo de unión y sin un jefe común? ¿El derecho además de tener que hacer la guerra á petición de cualquier potencia cuyos súbditos hayan sido atropellados en Marruecos y que nos recordará entonces que hemos asumido la carga de mantener el orden en el Imperio sultánico?»

Y en cuanto á las ventajas económicas, persona de tanta autoridad en la materia como M. Méline, censuraba á raíz del Convenio, en la *Republique Française*, que Francia hubiera asumido tan graves responsabilidades sólo en ventaja del comercio inglés; pues concediéndole en Marruecos igualdad de tratamiento y libertad de tránsito, en rigor se le otorgaba la primacía sobre el comercio francés, puesto que en igualdad de condiciones, por su mejor preparación para la lucha, suyo sería el principal beneficio.

Estas observaciones no parece que tendrán fuerza para modificar la opinión predominante en las esferas oficiales, la cual atribuye importancia tal al convenio de 8 de Abril, que lo considera como un acto de cesión de Marruecos á Francia, hecha por la única competidora posible, ó sea por Inglaterra. Esta, ahora, en vista de lo ocurrido con Raisuli, sigue recordando á su nueva amiga el deber en que está de intervenir con la necesaria eficacia para garantizar la libertad y la vida de los europeos; pero si hemos de juzgar por las manifestaciones recientemente hechas en el banquete llamado de Marruecos, celebrado en París, no hay señales de que por ahora se abandone la penetración pacífica.

La presencia estos días en la capital de Francia del ministro de la Guerra marroquí, el Menebbi, que regresa de un viaje á la Meca, emprendido hace ocho meses, presta nueva actualidad á esta cuestión. El cauto servidor de Abd-el-Aziz se ha mantenido en una reserva que enviarían muchos ministros europeos, al ser preguntado sobre el convenio anglo-francés por los periodistas parisenses; de modo que por este lado no se

ha podido sacar más que frases de cortesía y de admiración á la riqueza y poder de Francia y á las bellezas y atractivos de París.

Y entre tanto la negociación con España dice que adelanta lentamente, en vista de la multitud de problemas que envuelve esta cuestión de Marruecos, y dada la escasa confianza en nuestros medios y en nuestra diplomacia, quizá lo más conveniente sea que la negociación se prolongue.

## La guerra

### Posición de las fuerzas enemigas

París 26.—Desde San Petersburgo transmiten el parte de las últimas operaciones de las fuerzas rusas que operan en la Manchuria meridional. Está firmado por el general Sakharoff y ha sido dirigido al Estado Mayor general.

Anuncia el despacho que desde la mañana del 23 del actual prosiguió el enemigo su marcha hacia adelante. Por la tarde la línea de las avanzadas de los japoneses se extendió á lo largo del valle del río Kao, á 14 kilómetros al Sur de Senia tohen.

Todo el día se pasó cambiando disparos de fusil.

Hasta la una de la tarde del 24 el enemigo estuvo avanzando hacia Kai cheu (Kai-ping).

Desde el día 21 advirtieron las desonchetas que las tropas de Kuroki emprendían un movimiento á partir de Kuenza, punto situado en el camino meridional de Sin yen á Kai cheu.

El 22 de Junio ocuparon los japoneses la villa de Sian-diao; pero por la tarde la evacuaron ante la presión del destacamento ruso de vanguardia.

El enemigo se concentró en Ma dia voiza y ocupó la Montaña negra, al Norte de Sian-diao, así como el desfiladero que se halla al Este de esa posición sobre el camino de Sian-diao á Sian kha tin.

A los primeros disparos fueron concentradas las fuerzas sobre una posición situada en las alturas próximas á Sia kha ton.

Los japoneses fueron desalojados por el fuego de nuestra artillería y habiendo llegado refuerzos, el destacamento emprendió á las once de la mañana el ataque sobre todo el frente del enemigo y éste se replegó en completo desorden.

A la una de la tarde ocupamos la villa de Sian-diao. Los japoneses se declararon en retirada y retrocedieron precipitadamente hacia Erlis hou.

El 22 de Junio, á las once de la mañana, un destacamento ruso que operaba al Este de Aga-ya-nig-nia, entabló un tiroteo con las tropas de la vanguardia enemiga.

Hacia el medio día los rusos atacaron el flanco derecho del enemigo, que fue desalojado de varias posiciones avanzadas ó fortificadas. Nuestras tropas, dice el parte, permanecieron sobre las posiciones ocupadas sin empeñar combate con las superiores del enemigo.

A eso de las nueve de la noche el destacamento se retiró en buen orden en dirección á Sai ma-tsz.

El enemigo ha evacuado la ciudad de Kua-ya-nien-sien.

### El empréstito marroquí

Varios empleados y comisionados del Banco de París, unos diez, han salido para Marruecos para organizar la intervención de las aduanas del imperio, cuyos ingresos constituyen la garantía del empréstito al Sultán.

The Times dice, con referencia á noticias telegráficas de Tánger, que la banca francesa no facilitará al Emperador más dinero que el necesario para pagar el cupón del anterior empréstito, vencido el 30 de Julio, y alguna pequeña cantidad más, no adelantándose otras sumas hasta que esté organizada la intervención de las aduanas.

Antes de fin de mes, con arreglo á lo estipulado con el Sultán de Marruecos, será lanzada la emisión del empréstito de 32.12 millones de francos, con parte de cuyo importe serán recogidos los empréstitos inglés, francés y español.

### MAUSOLEO DE SAGASTA

La Junta central encargada de la construcción del mausoleo de Sagasta hará entrega del monumento construido por el señor Benlliure en el Panteón de Atocha á la Intendencia de la Real Casa y Patrimonio, el día 29 del corriente, á las seis de la tarde.

En la imposibilidad de comunicarlo personalmente á cuantos han contribuido á la suscripción para dicho monumento, la comisión ejecutiva le participa por nuestro conducto tanto á los suscriptores como á todos los liberales que quieren presenciar el acto de inauguración y entrega del mausoleo.

### NOTICIAS DE SOCIEDAD

De Burdeos ha regresado el conde de Mejorada del Campo con su hija Ana María Figueroa, que á los diez años de edad acaba de obtener en aquella capital un honroso *certificat d'études*.

Es sabido que estos exámenes para la obtención del precioso *certificat* no son nada fáciles. Pero el resultado es aún más honroso para la hija de los condes de Mejorada, si se tiene en cuenta que se presentaban 242 alumnos, franceses en su mayoría, muchas de ellas profesionales. Entre todas ellas, la señorita de Figueroa alcanzó el núm. 1, haciendo tan brillantes exámenes y demostrando tan bien su inteligencia, que el inspector general de enseñanza que los presenciaba la felicitó personalmente.

La señorita de Figueroa se propone continuar sus estudios, para los cuales tiene tan felices disposiciones, á fin de obtener, tras el *certificat*, el *brevet* de maestra superior.

Nuestra enhorabuena á la encantadora señorita y á sus padres.

—El día 2 del próximo mes de Julio se verificará la boda de la bella señorita María Luisa de Borbón con D. Diego González Onda, hijo de la marquesa de Villamantilla de Perales.

Apadrinarán á los novios el general Borbón y la marquesa de Villamantilla de Perales, actuando de testigos por parte de la novia el general D. Alberto de Borbón, marqués de Santa Elena, y en su representación el general Ordoñez, D. Alfonso Borbón y Borbón, el Sr. Texeira y el general Prast; y por parte del novio, los condes de Heredia Spínola y del Campillo, marqués de Flores Dávila y D. Joaquín González Onda, hermano del contrayente.

Los novios saldrán para Murcia á pasar la luna de miel.

—Ha fallecido en esta corte el respetable exenador por Ciudad Real y acaudalado propietario, D. Pedro María de Medina y Frías, persona de grandes simpatías en el partido liberal, al cual perteneció constantemente.

### Los republicanos detenidos

Trabajos del Juzgado.—Visitas del fiscal de la Audiencia.

Continúan encausados los republicanos detenidos con motivo del mitin de Carabanchel.

Las diligencias instruidas por el Juzgado de guardia pasaron ayer á manos del señor Rubio Contreras, juez instructor de la Latina, á quien corresponde este proceso.

El Sr. Rubio Contreras recibió la visita del fiscal de la Audiencia, suponiendo que ambos funcionarios se ocuparon del asunto de los republicanos.

Las primeras diligencias que ha practicado el juzgado de la Latina han sido las declaraciones de los tres vigilantes, quienes suspenso de empleo y sueldo, parece que han declarado que, efectivamente, en el viaje de Carabanchel á Madrid se dieron algunos gritos penales y se cantó con amore la Marsellesa.

El Sr. Bascerra del Toro volvió anoche á visitar al Sr. Rubio Contreras.

### DE BARCELONA

El Congreso de viajantes.—Salida del ministro de Agricultura.—Un petardo.

Barcelona 26.—La sesión del Congreso de viajantes, que se celebra en la Universidad, se ve hoy muy poco concurrida.

—El ministro de Agricultura, Sr. Bascerra, almorzar en el Hotel Colón, ha marchado á visitar la Sociedad Fomento del Trabajo Nacional.

En el expreso ha marchado á Madrid el ministro de Obras públicas. Le han despedido en la estación las autoridades y delegaciones de los cuerpos facultativos y de las obras del puerto, los diputados y senadores y una compañía del tercer batallón de infantería de montaña con bandera y música.

Al partir el tren se han dado vivas á España. El ministro ha contestado vitoreando á Cataluña y á Barcelona.

—Esta tarde á las cinco, en la calle de Provenza, se ha encontrado un petardo compuesto de tres tubos de hojalata, atados con bramante.

Se ignora lo que contenía el petardo.

### LOS MOROS DE CEUTA

Regalo del Rey de España

Ceuta 26.—Con gran solemnidad se ha celebrado en la Capitanía general el acto de hacer entrega el general Bernal al bajá de Anghera del rico presente hecho por don Alfonso XIII, y que consiste en un sable-alfanje para montar, con empuñadura dorada y ébano, y construido en los talleres de la Fábrica de Toledo.

Mucho antes de la hora anunciada para el acto, entró en la plaza el bajá de Anghera, acompañado del jefe de Aberramán Badirris, primo del jefe de Wazan, 20 escopeteros á caballo y 30 peones armados de Mússers.

El general Bernal, rodeado de su Estado Mayor y de los jefes de las diferentes armas de la guarnición, salió á recibirlo, y después de cambiar las saluciones de rigor, dió lectura á la orden del ministro de la Guerra de entregar al kaid el regalo que le destina S. M. el Rey D. Alfonso.

El bajá agradeció mucho el obsequio, haciendo votos por la prosperidad del Rey, de la Familia Real y por el engrandecimiento de España.

Añadió que sus deseos y el de todos los suyos es estrechar las relaciones con España, por tratarse de una nación hermana, á la que quieren y respetan, terminando por desear prosperidades para la Familia Real y nuestro país.

Terminado el acto, el bajá enseñó á los suyos el regalo de S. M., encomiéndolo mucho y pronunciando frases de agradecimiento. Después, la vistosa comitiva recorrió la población, haciendo fervientes votos porque nunca se rompa la fraternidad entre las dos naciones.

### Elecciones portuguesas

Lisboa 25.—Se han verificado las elecciones de diputados á Cortes. La Cámara elegida tendrá 110 ministeriales y 43 progresistas y de otras oposiciones.

No ha ocurrido ningún incidente. La nueva Cámara tendrá la misma fisonomía política que su predecesora.

### LOS ORGANILLEROS

#### Un héroe

Los caballeros del manubrio, que recorren las calles de Madrid día y noche, continúan haciendo de las suyas á ciencia y paciencia de las autoridades, que no toman una determinación en bien de la paz y de la tranquilidad pública.

El escándalo que produjo ayer en la calle de la Magdalena uno de esos bravucones

organilleros, dió quince y raya á todos los anteriormente originados por dichos sujetos.

Francisco Martínez Lozano, de veintitrés años, se hallaba frente á la casa núm. 14 de la citada calle, entreteniendo á los vecinos con su música, y se le antojó pedir un poco de agua al portero de dicha casa.

El portero, Benifeito de Miguel Torrejón, se le negó, y exclamó: ¡Allí fué Troya!

El organillero se desahizó en improperios contra Benifeito, amenzándole de muerte, y como los inquilinos del piso cuarto, que se hallaban en el portal, trataran de poner fin á la cuestión, el guapo mozo los increpó también á ellos con las palabras más soeces y los más graves insultos, dirigiéndoles, asimismo amenzas de muerte.

Por lo visto, el *del manubrio* se había propuesto acabar con todo el que se le aproximase.

La gente se reunió en gran número en la calle, y el hombre, sin duda para hacer su valor, á medida que veía que tenía más público, arrojaba en sus amenazas é injurias. Al fin se presentaron los guardias, y el organillero fué á dar pruebas de su bravura al Juzgado.

#### Más héroes

Emulando las glorias de su compañero, los organilleros que conducían otro de sus antipáticos instrumentos de tortura, dieron también pruebas de valor... y salvajismo.

Desde un balcón de cierta casa les arrojaron algunas monedas; los cuatro individuos que iban solos acompañando al piano, se precipitaron sobre ellas como fieras.

Pasaba en aquellos momentos una señora de edad por el lugar del suceso, y como les estorbaba para recoger los cuartos, desatóse en improperios contra ella, pronunciando frases acaso muy correctas en el Riff, pero que todavía no están admitidas en los países civilizados. Y menos mal que no le emprendieron también á puñaladas. El escándalo fué monumental; los guardias brillaron por su ausencia.

¿Hasta cuándo tolerará el señor conde de San Luis esta inabarcable serie de escándalos? ¿De qué influencia oculta gozan los organilleros? ¿Va á ser necesario que nos dirijamos al Sr. Maura, á ver si termina este vergonzoso estado de cosas?

### MUERTO POR UN TRANVÍA

El tranvía número 173, que bajaba anoche á las once y cuarenta y cinco minutos de los Oastro Osiminos á la Puerta del Sol, atropelló en la calle de Bravo Murillo á un jornalero de cincuenta años de edad, llamado Pedro Carretero, domiciliado en la calle de Santa Eulalia, 115, bajo.

Extraído de entre las ruedas del carruaje el cuerpo del infeliz obrero, pudo apreciarse que la muerte había sido instantánea. Así lo certificarán pocos momentos después los médicos de la Casa de Socorro próxima, declarando que la fractura del occipital había sido la causa determinante de la muerte.

Inmediatamente de ocurrir el suceso se personaron en el lugar del mismo el capitán delegado del distrito y el juez de guardia.

Después de proceder al levantamiento del cadáver, quedó detenido el conductor del vehículo y conducido al edificio de los Juzgados, donde también se trasladó el de guardia. A última hora de la madrugada quedaban en el Juzgado de guardia, prestando declaración, el conductor, el cobrador del tranvía y el dueño de la taberna donde estuvo el desventurado Pedro tomando unas copas poco antes de ocurrirle la fatal desgracia.

La víctima era sordo y cojo.

El sitio donde ha ocurrido el atropello es de los más peligrosos que existen en las afueras de Madrid, pues á las once y media apagan los faroles y es imposible el tránsito para las personas sin correr positivos peligros de todas clases.

### DE PROVINCIAS

#### Un niño ahogado

Miranda 26.—En el pueblo de Luzana, situado en la ribera derecha del Ebro, ha sido hallado el cadáver de un niño de siete años, llamado Angel Pérez.

Faltaba de su casa desde el 24. Ordece que murió mientras se bañaba, pues el cadáver apareció desnudo.

#### Suicidio

Segovia 26.—En T rreiglesias se ha suicidado, disparándose un tiro con una pistola de dos cañones, Maximino Gil.

Se cree que obró impulsado por el dolor que le produjo el fallecimiento de su esposa, muerta horas antes.

#### Telegrafía militar

Arévalo 26.—Se encuentra en esta ciudad la estación de campaña del batallón de Telégrafos, haciendo pruebas de telegrafo sin hilos.

Se han cambiado despachos por este sistema con el cuartel de la Montaña de Madrid, distancia de 110 kilómetros en línea recta, habiendo dado un resultado excelente dichas pruebas.

La red metálica sustituye á la tierra. Los globos ó cometas elevan las antenas. El aparato es del sistema Braun Slaby, de Alemania.

Para su mejor funcionamiento ha venido un práctico de la casa constructora de dichos aparatos.

Después de hacer las referidas pruebas en cinco puntos distintos, regresarán mañana á Madrid.

#### Temporal

Segovia 26.—Han descargado fuertes tormentas de granizo en los pueblos de Osa, Rianza, Santa Marta, Sepúlveda, Cascajares y otros caseríos.

En Pedraza una enorme manga de plover ha envuelto la población durante largo rato.

El fenómeno ha causado impresión por considerarlo síntomas de un ciclón; pero nada ha ocurrido que pudiera causar daños.

En Villacastín una nube de langosta ha invadido los campos de aquella comarca, temiéndose destrucción de sembrados.

#### Fallecimiento de un senador

Montoro 26.—A las nueve de esta mañana ha fallecido en esta población el senador D. Antonio Garjito Lara, que representó en Cortes esta circunscripción durante muchos años.

Su afable trato y la protección que este vecindario ha recibido de dicho señor, es

motivo para que sea general el sentimiento producido por su muerte.

#### Contra la pena de muerte

Bilbao 26.—En el frontón Euskalduna se ha celebrado un mitin, organizado por la Juventud socialista, para pedir la abolición de la pena de muerte.

Han asistido unas 2.000 personas, pertenecientes á los partidos radicales.

Los oradores, desviando la discusión del asunto objeto del mitin, se han dedicado á perorar contra la religión, el clero y las autoridades, que según aquellos, se dedican á perseguir á los periodistas radicales.

Se aprobó una exposición, que entregarán al gobernador, consignando una protesta contra dichas persecuciones y pidiendo la abolición de la pena de muerte.

#### Contra las admisiones temporales

Valladolid 26.—Reunidos la junta directiva del Centro de Labradores y el Consejo regional de la Federación Agrícola, acordaron expedir un telegrama al presidente del Consejo de ministros suplicando que no conceda el Gobierno las admisiones temporales de trigo y harinas, por ser perjudiciales á la agricultura castellana.

También se han transmitido otros telegramas, en análogo sentido, á los ministros de Hacienda y Agricultura, á fin de que intercedan á favor de aquella pretensión.

Los telegramas van firmados por los presidentes Sres. Jalón y Valverde.

#### Contra el proyecto de alcoholes

Monóvar 26.—De llegarse á aprobar en el Senado el proyecto de ley de alcoholes, los fabricantes de aguardiente de esta ciudad están resueltos á cerrar sus fábricas, por serles imposible, según dicen, dar salida á este importante producto en el subido gravamen que se les impone.

#### Los talleres del Norte

Valladolid 26.—Hoy ha tomado posesión del cargo de ingeniero jefe de los talleres principales que la Compañía del Norte tiene establecidos en ésta, el ingeniero don Sebastián Martí Moragas, que venía prestando sus servicios técnicos en el del material y tracción de esa, bajo las órdenes del subdirector de dichos servicios, Sr. Bargaleta.

Es el Sr. Martí el primer ingeniero español á quien la empresa confía la dirección de sus vastos talleres.

#### FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos.

#### De Gracia y Justicia

Nombrando canónigo de la Catedral de Valencia á D. Ignacio Ibáñez Arribas.

—Declarando renunciantes á los señores D. Hilario María González, D. Trifun Gamazo, D. Estanislao Giner, D. Pablo Hurtado, D. Estanislao García Arango y D. Angelino Esteban, á las plazas de abogados que ocupan en la de Castellón y magistrados de la de Zamora, Málaga y Barcelona, respectivamente.

—Trasladando á magistrado de la de Barcelona á D. Manuel Ibáñez.

—Idem declarando excedente á D. Mariano Rodríguez Barriz, magistrado electo de Pamplona.

—Idem nombrando presidente de la de Castellón á D. Pio Alvaro Luceño.

—Idem fiscal de la de Orense á D. Manuel Jesús Caramés.

—Idem jubilando á D. Angel Estrada Velasco, magistrado de Granada.

—Idem promoviendo á magistrado de Granada á D. Lorenzo Dehesa Sagoste.

—Idem nombrando magistrados de Las Palmas á D. José María Esperanza Sola y á D. Claudio Gómez Calderón.

—Idem íd. de Oviedo á D. Rafael Gómez Robledo.

—Idem promoviendo á la plaza de fiscal de Toledo á D. Alberto Concollón.

—Idem nombrando fiscal de Logroño á D. Antonio Martínez del Campo.

—Idem trasladando á magistrado de Toledo á D. Natali Gamaliel Morago.

—Idem íd. á magistrado de Huesca á don Francisco Alcañón y Barroso.

—Idem íd. á igual plaza de la de Lérida á D. Maximiliano González Agüero.

—Idem íd. á magistrado de Gerona á don Manuel Regaña Sáenz.

—Idem nombrando magistrado de Bilbao á D. Mauro Santiago y Portero.

—Idem promoviendo á magistrado de Zamora á D. Avelino Alvarez Oamino.

—Idem nombrando magistrado de Ciudad Real á D. Francisco Botana.

—Idem promoviendo á la plaza de teniente fiscal de Valladolid á D. Juan Morlesin y Soto.

#### De Estado

Varias cartas reales.

#### La salud del rey de Portugal

Nos escriben de Lisboa:

«La llegada del rey D. Carlos, procedente de Évora, donde ha asistido á las fiestas de aquella población, ha puesto término á los rumores de hace algunos días, por los monarca parece disfrutar la más completa salud.

El pueblo de Lisboa le acogió con vitores desde que salió de la estación de Terreiro do Paço, correspondiendo el rey con afables sonrisas.»

#### LA GACETA

La de hoy no publica ninguna disposición de interés general.

#### Noticias teatrales

Español.—Beneficio de D. Eduardo Calvo

Ante muy selecta y numerosa concurrencia celebró anoche la anunciada función á beneficio del representante del teatro Español, D. Eduardo Calvo.

El espectáculo corrió á cargo de la Sociedad Miguel Echegaray, con tantas simpatías acogida siempre por el público madrileño.

Fusiéronse en escena la comedia en tres actos *Caridad*, y la en uno *La praxiana*, representadas ambas con gran acierto por los jóvenes aficionados que al cuadro dramático de la mencionada Asociación pertenecen.

Los intérpretes de las citadas obras se presentaron repetidas veces en las tablas a la terminación de todos los actos.

Los intermedios fueron amenizados por el brillante sexteto que con arte exquisito dirige el distinguido y popular maestro Barbero.

# NOTICIAS

## Un herido

Baldomero Fernández Morán sostuvo ayer un altercado con un capitán de ejército llamado D. José Calvet Beltrán.

El primero produjo al segundo la fractura de la mano derecha, siendo detenido y puesto a disposición del juzgado militar.

El suceso ocurrió en la calle de Alcalá.

## Robo

En la calle de Hortaleza, núm. 146, habitación de D. Baldomero Mataix, se cometió anoche un robo con fractura.

Los ladrones, que no fueron capturados, se llevaron varias alhajas y algún dinero.

## El niño abrasado

El niño que jugando ayer tarde en la calle de la Primavera tuvo la desgracia de caerse en una hoguera, produciéndose quemaduras, falleció entre horribles sufrimientos a las pocas horas de haber ingresado en el hospital Provincial.

## Interrupción del servicio

Con motivo de una avería sufrida ayer tarde por uno de los motores de la fábrica de electricidad de la Compañía general de Tranvías, quedó por falta de fluido interrumpido el servicio de coches en las líneas de la Bombilla, Argüelles, Pozas, Salamanca, Quevedo y Plaza de Toros.

## Riña

Por el había de pagar uno ó otro unas copas de vino, cuestionaron anoche en la calle

de Almansa (Cuatro Caminos) dos sujetos llamados Juan Doyas, vigilante de consumo, de cuarenta y nueve años, casado, y Vicente Barrachina, jornalero, de veintinueve años, soltero.

Este último dió al primero una puñalada en el cuello, causándole una herida de profundo resaca, que le fué curado de primera intención en la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos.

Ambos contendientes fueron puestos a disposición del juzgado de guardia.

## Fomento de las Artes

En las elecciones verificadas en el Fomento de las Artes para los cargos de junta directiva, quedó ésta constituida por los individuos siguientes:

Presidente, D. Edoardo Dato. Vicepresidente primero, señor marqués de Valdeiglosas.—Idem segundo, D. Javier Botegón.

Director de estudios, D. Eugenio B. Mingo. Vicedirector de estudios, D. Emilio F. Cano.

Bibliotecario, D. Antonio Piera. Contador, D. Félix de Torres.

Tesorero, D. Francisco Mateos. Secretario general, D. Luis Mateos.—Secretario de secciones, D. Julio Navarro.

Vocales: D. Nicanor Puga, D. Enrique Ballesteros, D. Salvador R. Salgado y D. Bernardo López.

## Enseñanza de los soldados

Una comisión de maestros directores de colegios de enseñanza privada ha visitado al ministro de la Guerra con el objeto de ofrecerle sus servicios gratuitos para la enseñanza de los reclutas analfabetos.

El general Linares manifestó a los comisionados que agradecía mucho su patriótico ofrecimiento.

## Periódico denunciado

Ha sido denunciado el *Diario Universal*, por un artículo publicado en su número del sábado, titulado «Clerical, sí».

Lamentamos el porcazo de tan estimado colega.

Sr. Nocedal que ha tratado del mismo asunto de que yo pienso ocuparme. Hablaré como interpelación si la acepta el Gobierno.

El señor ministro de la Gobernación recuerda que se le anunció ya esa interpelación y la acepta en el momento.

## El Ayuntamiento de Valencia

El Sr. Soriano: Como es un asunto muy complicado, voy a intercalar la interpelación con preguntas y respuestas. No he de hacer caso de galas retóricas, pues vengo en clase de fiscal con pruebas y datos de la conducta del Ayuntamiento de Valencia y la dimisión del Sr. Capriles y otras cosas para que la opinión no se extravíe.

Recuerda la estancia en Valencia del gobernador Sr. Salas quien ya dijo que llevaba órdenes del Gobierno para suspender al Ayuntamiento de Valencia. Se ordenó una visita de inspección y luego se dió orden por el ministro de que no se hiciera, y tuvo que admitir. Esto ocurrió en tiempos del señor Villaverde.

Al Sr. Salas sustituyó el Sr. Capriles, con poderes al estilo de los de un duque de Alba ó un virrey de la Mancha.

Envío un delegado al Ayuntamiento, y se instruye en Febrero ó Marzo un expediente, después de decir el gobernador que, en nombre de la Monarquía española, iba a meter en cintura la administración municipal de Valencia. Decía que resultaban cargos gravísimos, y entretanto un periódico, de cuyo nombre no quiero acordarme, le insultaba é injuriaba con ofensas que herían hasta a las personas de su familia.

Hace después historia de la sesión del Ayuntamiento en que se leyeron los cargos, diciendo que cada uno de ellos era acogido con *pitorreo* por los concejales, quienes con otras personas gritaron en la calle contra el gobernador, y los detuvo.

La opinión sana de Valencia, la masa neutra y el partido canalejista deseaban que se hiciera luz en el asunto. Como se iban a suspender varios concejales, personas de responsabilidad, dieron una lista de los que podían sustituirlos.

Uno de los cargos era el de la publicación de unas tarjetas postales (El Sr. Menéndez Palleares pide la palabra), cuyo precio es verdaderamente exorbitante, 2.000 pesetas.

Desde luego sospeché yo algo extraño en ello y cogí un reactivo, y pude ver que desapareciendo la etiqueta alemana, aparecía la de una casa de Barcelona.

Escribí a esta casa y me contestó, cuya prueba tengo, que las tarjetas las había hecho ella y que le habían mandado que pusiera una etiqueta alemana, y que el precio de ellas fué 300 pesetas. Es decir, la diferencia hasta 2.000 y poco es la comió la comisión de festejos, que en su cuenta presenta hasta la diferencia del cambio. Esto, como se ve, es una verdadera estafa.

El conde de esta en Valencia se produjo un gran revuelo y los concejales monárquicos se indignaron de manera ostensible, retirando su firma de todos los descargos.

Después de esto, ocurre un hecho que no tiene precedentes en la política española.

El gobernador dice a los periodistas que iba a suspender a 14 concejales, y cuando al día siguiente fueron a enterarse de qué personas eran los suspendidos, se encontraron con que el gobernador les dijo que se iba a la corrida de toros, y en vez de eso se iba a Madrid y dejó de ser gobernador de Valencia, después de haber renunciado durante tres días con el ministro de la Gobernación sobre la conveniencia de la suspensión, puesto que en memoria oficial llamaba a aquellos concejales *sujetos y conculcarios*. ¿Aprueba el Gobierno su conducta?

El señor ministro de la Gobernación: Contestaré la primera parte del discurso de Sr. Nocedal que ha dicho ya bastante acabado aún. Es inexacto que el gobernador llevara esos atributos, como dice el Sr. Soriano.

El Sr. Soriano: ¡Es exacto!

El señor ministro de la Gobernación: Eso se debe probar con razones.

El Sr. Soriano: Con razones, y con pruebas... y con truenos. (En este momento acaba de cícse uno bastante fuerte.)

El señor ministro de la Gobernación: Es también inexacto que haya dimitido el Sr. Capriles por la cuestión del Ayuntamiento, después de haber hablado conmigo. El Gobierno aprueba de un modo completo todos y cada uno de los actos realizados por el Sr. Capriles al frente del Gobierno civil de Valencia.

Dabo añadir que el expediente formado al Ayuntamiento de Valencia se resolverá, y se resolverá en justicia. Lo que yo no puedo adelantarse el resultado del mismo, porque lo desconozco, y aunque lo conociera, sería una ligereza imperdonable que yo adelantara mi juicio.

Respecto al cargo de las tarjetas postales, intervienen en él los tribunales de justicia y deben ser garantía bastante para todos. El Gobierno está dispuesto en este asunto a que se cumpla ley, pero no a servir pasiones de partido.

El Sr. Soriano: Aquí, en plena Cámara, dijo Sr. que no se podía suspender al Ayuntamiento de Valencia, porque no había motivos bastantes para ello. ¿Cómo dijo su señoría eso sin conocer el expediente? ¿En que quedamos, lo conoces ó no lo conoces?

Precisamente por hablar de esto tuvo su señoría un incidente con la minoría republicana, a la cual dicho sea de paso no pertenecio, aunque todo el mundo lo sabe.

Insiste en que el Sr. Capriles dijo que había que suspender 14 concejales, y como el ministro de la G. bernación no estaba conforme, dimitió, ¿cómo dice Sr. S. que aprueba su conducta después de esos hechos?

El mismo Sr. Capriles me dijo a mí que había ido a Valencia para hacer el expediente y que iba investido de altos poderes, hasta por encima del Gobierno, y que suspendería al Ayuntamiento de Valencia; y añadió: «Este Basco Ibáñez me insulta todos los días, pero no cuenta con que yo tengo la promesa del Sr. Maura de que se concederán los suplicatorios para procesarlo por esos y otros hechos.»

Cita en apoyo de todos estos asertos noticias de varios periódicos de Valencia.

Ahora, al llegar el nuevo gobernador, se habla de no sé qué pactos, en los que yo ni creo ni dejo de creer, siendo parte a dar mayor fe a estos rumores el hecho de que en Valencia diga un periódico que los republicanos se jactan de haber conseguido suspender la ejecución de la suspensión del Ayuntamiento de Valencia de acuerdo con Maura.

El señor ministro de la Gobernación: Anunció Sr. S. que venía como fiscal; pero es nuevo en el cargo y se le despeja la toga, pues carece de pruebas y ante un tribunal de derecho no hubiera producido efecto alguno.

Se suspende este debate.

## ORDEN DEL DÍA

Sigue la discusión del proyecto autorizando al ministro de la Guerra para introducir reformas en su departamento.

El Sr. Seguí, diputado ministerial, combate el art. 1.º, estimando que el general Linares ha debido en reformas de esta clase ponerse de acuerdo con todos los partidos políticos, y que fueran antes estudiadas por una comisión de oficiales generales, pues así se hubieran evitado las deficiencias que en él se notan.

Combate el proyecto después de analizarlo detenidamente.

El conde de Torre Vélez (de la comisión) defendiendo el proyecto como el primer paso en pro de la reorganización del ejército.

Queda aprobado el art. 1.º

At 2.º se admite una enmienda del señor Alonso Castrillo, y se levanta la sesión a las siete y cuarto.

# SENADO

## Sesión del 27 de Junio de 1904

A las cuatro menos cinco ábrela el señor Azórraga. Ocupa el banco del Gobierno el Sr. Omsa.

## Ruegos y preguntas

El Sr. Salvador: Necesitando hacer algunas declaraciones en nombre del partido liberal, ruego al Gobierno envíe a la Cámara la negociación completa del Concordato.

El Sr. Moral (D. Jerónimo) anuncia una interpelación sobre la crisis de la industria corcho-taponera.

El señor ministro de Hacienda la acepta, ofreciendo ponerse a disposición del señor Moral antes de terminar la actual reunión.

El Sr. Calbetón: El partido liberal democrático, que represento, se propone combatir el convenio verificado con la Santa Sede. A este fin, pide al Gobierno envíe todos los antecedentes de las negociaciones celebradas en 1851 y de las actuales, datos relativos a las Ordenes religiosas existentes en España, al número de extranjeros que a ellas pertenecen, y por último el expediente instruido para dictar la real orden de 9 de Abril de 1902.

La Mesa ofrece transmitir el ruego.

## ORDEN DEL DÍA

Alcoholes

Continúa el debate sobre la totalidad del dictamen.

El Sr. Alvarez Gaitjarro rectifica.

El Sr. Rosell rectifica también.

El señor marqués de Reinoso consume el segundo turno en contra. Elogia el discurso pronunciado el sábado por el Sr. Rosell, mostrándose de acuerdo con su contenido. Y dice que se propone formular algunas opiniones personales acerca del proyecto.

Pregunta si al alcohol de orujo se le considera como destinado a desnaturalizarse ó como destinado a la venta.

Ora, como el Sr. Rosell, que el proyecto perjudica a los pequeños viticultores, siendo imposible establecer las destilerías cooperativas de que en aquél se habla.

En la nueva ley no se define bien lo que es el orujo, y se comete un error al equiparar el alcohol procedente de la sidra con el procedente del vino.

Teme que esta ley sirva de amparo a las falsificaciones de vinos en cuanto autoriza el encobramiento de éstos, y ruega al ministro que procure evitarlo.

Nuestros vinos—agrega—tienen mala fama en el extranjero por juzgáraseles encobrados para que tengan más fuerza alcohólica.

Termina pidiendo al ministro y a la comisión la declaración terminante de que el alcohol de orujo es vino y no debe desnaturalizarse, y que fije ciertas reglas para el desarrollo del impuesto.

El Sr. Landecheo (D. Luis) le contesta en nombre de la comisión.

Excesos de hacer la declaración que pide el señor marqués de Reinoso, diciendo que la ley no tiene por objeto determinar si un alcohol es ó no potable, sino que se refiere a su tributación.

Niega se admita el alcohol del vino al de manzanas; lo que se hace es imponerles igual tributación.

La ley no favorece el encobramiento; lo único que hace es reconocer el hecho convenido de su necesidad.

El señor marqués de Reinoso rectifica, y hace lo propio brevemente el Sr. Landecheo.

El señor ministro de Hacienda: Espere llegar por la persuasión a convencer a todos de la bondad del proyecto; pero, caso de no conseguirlo, no pospondré al de unos cuantos el interés nacional.

Muéstrase convencido de la excelencia del proyecto, no obstante su aparente complejidad.

Ora que hubiese sido una temeridad gravar la exportación del alcohol, hoy por hoy, y estima que el proyecto dificulta la fabricación industrial del alcohol.

No juzga motivo de alarmas la posibilidad de la constitución de un *trust* de alcoholes. Para que llegásemos por ahí al monopolio que el Sr. Rosell temía, era preciso que se constituyese la Sociedad, lo que aún es problemático; que una vez constituido, modificase su primera orientación; que fracasase la ley de alcoholes; que entonces el alcohol creciese al Gobierno más de lo que el impuesto produjese, y por fin, que aceptase el Gobierno.

Sólo así se llegaría al monopolio, y ya ve el Sr. Rosell lo difícil que es renunciar a todas estas circunstancias. Como en la multiplicación de quebrados, cuanto mayor es el número de factores es menor el producto, aquí cuantas más circunstancias se reúnan, más pequeñas son las probabilidades que hay de llegar al monopolio.

Niega después que el proyecto perjudica a los pequeños viticultores.

No es exacto, como afirmó el Sr. Rosell, que en el art. 29 se establezca pena para los contraventores de esta ley y se autorice al reglamento que se dióte para determinar cuales sean delitos y cuales faltas. Existió una disposición que envolvía algo de esto, pero hoy no existe nada de lo que dice el Sr. Rosell en el proyecto que estamos discutiendo.

Dice que existe en Madrid el compromiso escrito de que el día que se apruebe esta ley, se bajará el pan.

Contestando al marqués de Reinoso dice que la ley, para los efectos de tributación, no considera como alcohol vino el del orujo.

Se suspende este debate, se admiten varios dictámenes de comisión mixta y se levanta la sesión a las siete y media.

## SUCESOS

### Suicidios

En el Hipódromo, frente al cuartel de la Guardia civil, se ha suicidado hoy, disparándose dos tiros de pistola debajo de la barba, un hombre, quedando muerto en el acto.

No ha sido identificado el cadáver del suicida.

Un mendigo de unos sesenta años de edad, que no ha podido ser identificado, se arrojó esta mañana por el puente de Toledo, produciéndose heridas de tal consideración que falleció a los pocos momentos.

### Intoxicaciones

Esta tarde se personó el juzgado de guardia en la Casa de Socorro encurral del distrito de la Estima (Puerto de Toledo), donde estaban curando a cinco personas que sufrían intoxicaciones producidas por haber bebido leche en malas condiciones.

## Agresión

En la Casa de Socorro del distrito de la Estima ha sido curado hoy Adolfo Iquiere de varias heridas graves que le produjo un sujeto con un palo, en la plaza del Progreso, dándose inmediatamente a la fuga.

El lesionado fué conducido desde el benéfico establecimiento al hospital Provincial.

## Caida desgraciada

Al pretender subir a los caballos del Tío Vivo establecidos en las inmediaciones del Salón del Prado, José López de la Osa, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose varias heridas, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Congreso, siendo trasladado a su domicilio por prescripción facultativa.

## Riña

Dámaso Galán y José Camba riñeron anoche en la calle de Santa Engracia, resultando de aquella con varias heridas, que fueron calificadas de graves en la Casa de Socorro de Chamberí.

## Muerto por un tren

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama de Torrejón de Ardoz, manifestando que a las cinco y cinco de la mañana de hoy ha sido arrollado y muerto por un tren de mercancías ascendente, al querer subir a él en aquella estación, el vecino de dicha villa Manuel Matellanes.

# BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 27 DE JUNIO DE 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

## Últimos precios

	Día 26	Día 27	Diferen.º
4 0/0 Exterior			
Serie F de 50.000 p...	77 40	77 45	+ 0 05
H 25.000.....	77 40	77 45	+ 0 05
D 12.500.....	77 45	77 50	+ 0 05
C 5.000.....	77 80	77 80	
B 2.500.....	77 65	77 80	+ 0 05
A 500.....	77 63	77 80	+ 0 17
G y H 100 y 300.....	77 80	77 80	
En diferentes series.....	77 65	77 80	+ 0 05
Fin mes.....	77 45	77 45	
Fin próximo.....	77 55	77 55	
5 0/0 americano			
Serie F de 50.000 p...	97 15	97 20	+ 0 05
H de 25.000.....	97 20	97 20	
D de 12.500.....	97 15	97 20	+ 0 05
C de 5.000.....	97 15	97 20	+ 0 05
B de 2.500.....	97 20	97 20	
A de 500.....	97 20	97 20	
En diferentes series.....	97 15	97 20	+ 0 05
Fin mes.....			
Fin próximo.....			

Ob. Municipales de 250 pta. 8 0/0 Interés

Id. por resultados a 0/0 de 500 pta. a 47.300.

Id. para pago expromiso, 5 0/0, 100 pta.

Emisiones B. España. 487 50 487 50

Id. B. Hipotecario. 102 20 102 25

Océulas Id. 5 0/0... 102 25

Banco Castilla..... 66 50

Banco Hisp. Amer. 112 00

Banco Español Grd. 427 50 428 50

Ac. Q.º de Tabacos... 281 50

Soc. Elect. Chamberí

Elect. Mediodía.....

Banco de Gijón.....

Unión Esp.º Explosiv

Norte España. i.º sér

Oblig. Valladolid a Ariza, serie A..... 102 50 102 40

4 0/0 Interior.—Total pesetas nominales negociadas, 1.256.000.

Id. fin mes, 950.000.

Id. fin próximo, 1.300.000.

5 0/0 amortizable.—Total pta. nom. negociadas, 653.500.

Banco de España.—Id., 29.000.

Compañía de Tabacos.—Id., 43.000.

Cambios sobre el extranjero

PARIS

A la vista, 250.000 a 38'65.

> 50.000 a 38'55.

> 250.000 a 38'60.

Cambio medio, 38'60.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 4,000 a 34'93.

Después de la Bolsa

Cierre.—A por 100 interior, fin de mes, 77'52 dinero.—Fin próximo, 77'62 dinero.—Barcelona, fin mes, 77'53.—Paris, 4 por 100 exterior, 87'70.—Renta francesa, 0'00.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 27 (18'40).

Interior, 77'57.—5 0/0 Amortizable, 87'42.

—Nortes, 48'25.—Alicantes, 81'75.—Orense, 26'05.—Colonial, 138'65.—Mercantil, 34'94.—Ariza.

De la «Agencia Fabra»

Paris 27.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 87'62.—3 por 100 francés, 97'75.

Londres 27.—Exterior español, 87'12.

La tormenta de esta tarde

Durante la tormenta de esta tarde, que por último no llegó a descargar, ha caído una chispa eléctrica en uno de los pararrayos del Senado.

No produjo ninguna alarma, por haber tenido poca fuerza.

Únicamente el ujier encargado del teléfono se llevó un susto regular, por haber dado una sacudida en las alambres eléctricos.

También en Palacio ha caído otra chispa, la que por fortuna tampoco ha causado más que la alarma consiguiente entre las personas que presenciaron la caída.

La cuestión Raisuli

Salida de buques americanos

Tanger 27.—Los acorazados americanos *Brooklyn*, *Atlanta* y *Gastine* marchan hoy a Gibraltar y Génova.

Los acorazados *Cleveland*, *Baltimore* y *Olympia* quedan aquí para apoyar las reclamaciones americanas.

Cirola el rumor de que un súbdito inglés está comprometido en el asunto Raisuli, por lo cual se dice que será expulsado.—Fabra.

NOTICIAS PARLAMENTARIAS

Créditos extraordinarios

La comisión de Presupuestos de la Alta Cámara se ha reunido esta tarde, habiendo acordado dar dictamen favorable respecto a los siguientes proyectos de ley: Concediendo un crédito extraordinario de 178.371'52 pesetas al presupuesto de Instrucción pública, con destino al pago de obligaciones de enseñanza superior y primera enseñanza.

Concediendo un suplemento de crédito al

# EDICION DE LA NOCHE

## LA GUERRA

En aguas de Port Arthur. Otro combate.

San Petersburgo 27.—El correspons

mismo presupuesto de 150.000 pesetas para los nuevos servicios de las Clínicas de la Facultad de Medicina de París.

Concediendo un crédito extraordinario al mismo presupuesto de 200.000 pesetas con destino á obras de calefacción del edificio de la Biblioteca Nacional y un suplemento de crédito de 10.000 pesetas á igual presupuesto para auxilio de la Sociedad Fomento de las Artes.

Estos dictámenes han sido leídos en la sesión de esta tarde.

Comisión mixta

Esta tarde se ha reunido en el Congreso la comisión mixta del proyecto de ley referente á la represión del contrabando y de fraudes.

Fue nombrado presidente el marqués de Aguilar de Campó y secretario al Sr. García.

Por unanimidad se acordó dar dictamen de conformidad con lo acordado por el Congreso, habiéndose leído en ambas Cámaras.

Exportación de obras de arte

La comisión de la Alta Cámara que entiende en el proyecto de ley prohibiendo la exportación de las obras de arte, se ha constituido esta tarde, nombrando presidente al conde de Casa Valencia y secretario al señor Fernández Prida.

Ha acordado abrir una información entre los señores.

Mañana informará el Sr. Saavedra.

Expropiación forzosa

La comisión del Senado que entiende en el proyecto modificando el art. 29 de la ley de expropiación forzosa, ha acordado redactar de nuevo el dictamen, suprimiendo el párrafo que concedía determinadas ventajas á la administración y haciendo otras modificaciones de menor importancia.

Otras comisiones

En la Alta Cámara se han reunido hoy también las comisiones encargadas de dictaminar respecto á los proyectos de obligación y huelgas y de material para las escuelas de primera enseñanza.

Comisiones del Congreso

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de reforma electoral se ha constituido hoy, nombrando presidente al Sr. Cobian, y secretario al Sr. Cañal. Después de leer el proyecto primitivo y las modificaciones introducidas por el Senado, se acordó oír al ministro y volver á reunirse en breve, con objeto de dejar el dictamen sobre la Mesa antes de que las Cortes suspendan sus tareas.

—Las de prohibición de anuncios de loterías extranjeras ha dado dictamen de conformidad con el proyecto.

—También lo ha hecho la del cultivo del algodón.

Los harineros catalanes

La comisión de harineros catalanes ha visitado esta tarde al Sr. Maura con objeto de interesarle en su petición de que se concedan las admisiones temporales.

El presidente del Consejo les indicó la conveniencia de que se avisasen con los representantes de Castilla, á fin de que discutida por ambas partes la cuestión, se viese al modo de llegar á un acuerdo satisfactorio para las mismas.

El Concordato y los demócratas

Por haber sido bautizado esta tarde el último de sus nietos, no ha podido asistir á primera hora al Senado el Sr. Montero Ríos. Por este motivo encargó al Sr. Calbetón que, en su nombre, pidiera los datos y documentos á que hacemos referencia en el Extracto de la sesión, para que puedan servir de base á la discusión que haya de promoverse en su día respecto al Concordato.

He aquí los documentos pedidos por el señor Calbetón por encargo del Sr. Montero Ríos:

1.º Todos los antecedentes que obran en los ministerios de Estado y Gracia y Justicia relativos á las negociaciones de que fué resultado el Concordato vigente, celebrado con la Santa Sede en 1881.

2.º Todas las negociaciones que haya en los ministerios de Estado, Gracia y Justicia,

Gobernación, Instrucción pública ó en la Presidencia del Consejo de ministros y que precedieron al último convenio con la Santa Sede que está pendiente en la Cámara para su ratificación.

3.º Todos los expedientes de autorización para establecer Ordenes, Congregaciones, Institutos y casas religiosas desde la promulgación del Concordato de 1881 hasta el presente, concedidas por el ministerio de Gracia y Justicia y el de Ultramar.

4.º Una relación de todas las órdenes, Congregaciones é Institutos religiosos que actualmente existan en España, y de las casas que cada uno de ellos tenga en la Península, haciendo constar si están ó no inscritas en el Gobierno civil de la provincia respectiva, y además las obras espirituales, industriales, profesionales ó temporales á que se dedican.

5.º Relación de los conventos y casas religiosas que constan de menos de 12 miembros.

6.º Relación de todos los establecimientos de enseñanza y Beneficencia dirigidos ó administrados por corporaciones religiosas ó por individuos de las mismas.

7.º Relación de las Congregaciones religiosas extranjeras que se hayan establecido en España, con el número de individuos de que cada una consta y si fueran ó no autorizadas, y si se hallan ó no inscritas en el Registro correspondiente de cada provincia.

8.º Relación de individuos extranjeros de Congregaciones religiosas que existan en los establecimientos españoles de la misma clase.

9.º Expediente formado para emitir la real orden de 9 de Abril de 1902, y en todo caso esta real orden mandando inscribir las Congregaciones religiosas, y relación de las que, en virtud de lo dispuesto en dicha real orden, se hubieren inscrito.

El Arzobispo de Manila

Manila 27.—Monseñor Guidi, Arzobispo de Manila, ha fallecido en esta capital.

Vapores correos

Veracruz 27.—Ha salido de este puerto para la Habana el vapor León XIII, de la Compañía Trasatlántica.

Suez 27.—Con rumbo á Colombo ha salido de este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Isla de Panay.

Las elecciones en Portugal

Lisboa 27.—Las candidaturas monárquicas han triunfado por completo.

En las nuevas Cortes no figurará un solo diputado republicano.

El ministro de la Guerra de Marruecos

Paris 27.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Delcassé, ha obsequiado con un almuerzo á El Menebi.

Entre los asistentes al acto figuraban MM. Doumergue, André y varios generales.

Los republicanos presos

Hoy han prestado declaración ante el juzgado de la Latina el conductor y cobrador del tranvía que condujo á los republicanos que regresaban á Madrid del mitin de Carabanchel.

Ambos empleados han dicho, según parece, que ellos no oyeron ningún viva á la República ni cantar la Marsellesa.

Todos los detenidos continúan en la cárcel.

Balance del día

El Consejo anunciado para hoy ha sufrido un nuevo aplazamiento, y se verificará mañana, á las diez y media. La causa de no verificarse esta noche obedece á las dificultades de reunirse los ministros después de las sesiones de Cortes.

A pesar de lo dicho por algunos periódicos, no se suspenderán las sesiones de Cortes el día 2 del próximo Julio.

Según el Sr. Maura, no hay fecha ninguna señalada para ello, por cuanto el Gobierno se propone que apruebe el Parlamento, no sólo el proyecto de alcoholes, sino también la autorización al ministro de la Guerra para reformar los servicios de su departamento.

Leemos en La Epoca: «Como la comisión del Senado, elegida ayer, para dar dictamen en el proyecto de convenio con la Santa Sede es por completo afecta al Gobierno, no hay que decir que ésta terminará brevemente su cometido, pudiendo desde luego ponerse á discusión el proyecto.

No serían contrarios á ello ni el Gobierno ni la comisión; pero como se trata de un asunto de gran trascendencia, que las mismas oposiciones desean debatir con detenimiento y estudio, quedará aplazado el debate para el próximo otoño, teniendo en cuenta además lo avanzado de la estación calurosa.»

Las anteriores líneas demuestran que, á pesar de la actitud arrogante en que respecto á este asunto quieren presentar al Gobierno sus amigos, cuya exclusivamente es la iniciativa y la responsabilidad del aplazamiento del debate.

El asunto que examinó ayer con más detenimiento la minoría republicana, fué el convenio concertado con el Vaticano.

Se acordó trabajar para que no sea aprobado por las Cortes, empleándose al efecto cuantos medios concede el reglamento del Congreso.

En este sentido hablaron los señores Salmerón, Azcárate, Alvarez (D. Melquiades), Morayta y Lletget.

Además, fuera del Parlamento agitarán la opinión celebrando mitines en toda España.

En el Congreso se trató á primera hora del ruidoso asunto del Ayuntamiento de Valencia, explanando el señor Soriano la interpelación que había anunciado al Gobierno.

Encaminó su discurso á demostrar el fundamento de los cargos lanzados contra el municipio valenciano, haciendo resaltar el hecho de que, no obstante existir así en éste como en el anterior Gobierno, la convicción de que la administración municipal de aquella ciudad adolece de graves irregularidades, los dos gobernadores que intentaron enérgicamente corregirla, han sido dimitidos.

Con motivo de lo ocurrido ahora con el Sr. Capriles se hizo eco del rumor que atribuye la separación de este funcionario á que el Gobierno, por virtud de un pacto con los republicanos, se negó á suspender al Ayuntamiento de Valencia, como el Sr. Capriles proponía.

El ministro de la Gobernación negó exactitud á tales rumores, declarando respecto al fondo de la cuestión, que desconocía el expediente, incurriendo en contradicción con lo que días pasados manifestara, según se cuidó de notar su contenido.

Ni el Sr. Soriano ni el ministro de la Gobernación estuvieron muy afortunados.

dos. Faltó al primero la necesaria precisión y claridad en las conclusiones, á causa quizá de no querer indisponerse, más de lo que ya lo está, con la minoría republicana; y en cuanto al Sr. Sánchez Guerra, con sus contradicciones y su deficiente dialéctica, no logró llevar el convencimiento al ánimo de sus oyentes, siendo muy marcada la frialdad con que la mayoría acogió su discurso.

El debate ha quedado en suspenso hasta mañana, en que rectificará el señor Soriano.

Después siguió el examen de las reformas militares aprobándose el artículo 1.º. Créese que mañana ó pasado se aprobará el proyecto.

En el Senado pidieron á primera hora los Sres. Salvador y Calbetón, en nombre de las minorías á que pertenecen, el envío de documentos y datos que consideraran necesarios para combatir el convenio con la Santa Sede, siguiendo después la discusión del proyecto de alcoholes.

El discurso pronunciado por el señor marqués de Reinoso en contra del dictamen, ha fijado con justicia la atención de la Cámara.

El ministro de Hacienda habló después, haciendo el resumen de la totalidad.

El Sr. Moret ha celebrado esta tarde una conferencia con el presidente del Consejo, para interesarle en que se reanude la discusión acerca del saneamiento de la moneda, y queden bien definidas las opiniones de unos y otros en tan trascendental problema.

El Sr. Maura, reconociendo la importancia del asunto, manifestó que procuraría que al acabar la discusión de la autorización al ministro de la Guerra, quedarán satisfechos los deseos del señor Moret.

El presidente del Consejo ha celebrado luego una conferencia sobre este asunto con el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Salmerón ha visitado esta tarde al presidente del Consejo para exponerle el deseo de la minoría republicana de que no se suspendan las sesiones de las Cortes sin que se apruebe por la alta Cámara el proyecto de ley reformando el art. 29 de la ley de expropiación forzosa, ya aprobado por el Congreso.

Parece que, en efecto, dicho proyecto será aprobado antes de la fecha indicada.

S. M. ha ido esta tarde á la finca titulada Guicín, que el marqués de Luque posee en el término de Meco, con objeto de presenciar varias experiencias de máquinas agrícolas.

Le acompaña el ministro de Agricultura, que ha llegado esta mañana. El regreso á Madrid será á las ocho de la noche.

CHARADA

Llegó á la prima segunda uno de todo (lugar), con las sanas intenciones de ponerse á trabajar.

Se marchó por las afueras y un granja que le vio, con un cocho de dos tercias una herida le causó.

Esto, que tiene mal genio, tiró al granja una piedra con gran fino, porque estuvo de pastor en Pontevedra.

La cabeza le partió, pero dos guardias le vieron, y cuatro días le gritaron hasta que al fin le prendieron.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior

RE NA MAR GO SA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marca lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 21º sobre 0.

A las doce de la tarde, 32º sobre 0.

A las cuatro, 29º sobre 0.

La máxima fué de 35º sobre 0.

La mínima de 20º sobre 0.

El barómetro marca 712.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos León II y Pedro I, Pápas; Ireneo y Benigno, Obispos.—

Aguno con abstinencia de carne.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de los Irlandeses, donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde solemnitas visperas con asistencia del cabildo de señores curas párrocos y ecónomos.

En el Buen Suceso continúa la octava del Santísimo Sacramento, predicando á las seis y media de la tarde el Excmo. Sr. Obispo de Sión.

En la iglesia de religiosas del Corpus Christi termina el triduo al Sagrado Corazón de Jesús, predicando el señor rector del Seminario Conciliar de Cuenca.

En San Luis continúa la novena, predicando el P. Manuel Gómez.

En Santa Catalina de Bona continúa la devoción de los quince martes á Santo Domingo de Guzmán.

En San Antonio de los Alemanes cultos á su Titular como todos los martes.

En la iglesia Pontificia de San Miguel, misa solemne á las once.

Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 8 3/4.—San Juan de Luz.

—A las 9 3/4.—La Regeneración.—A las 11.—El barquillero.—A las 12.—La Regeneración.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—Bohemios.—A las 9 3/4.—Venus Salón.—A las 11.—Gloria pura.—A las 12.—El bateo.

APOLO.—A las 8 3/4.—La corria de toros.—A las 9 3/4.—El puño de rosas.—A las 10 3/4.—La viejecita.—A las 12.—Los pícaros ocios.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—23.º de abono.—Turno impar.—A las 9.—Los tejedores.

Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey.

Entrada, 1 peseta. Ofrenda de hierro.

PARISH.—A las 9 1/2.—Los excéntricos Biben Bob.—Parodia de una corrida de toros por el bufo Belling.—Los elefantes pantomimistas del donador Thompson y todos los nuevos artistas de la compañía internacional que dirige Mr. W. Parish.

RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1.—Fetines, cinematógrafo, carrousel, columpio mágico y otras atracciones en el jardín.

IMPRESA DE EL CORREO

preguntó Nicolás Paulain en ademán pensativo.

—Si no sabéis esas cosas, vosotros que vivís aquí, cómo hemos de saberlas nosotros, que vivimos en Lorena, pasando todo nuestro tiempo en correr los caminos para juntar los dos cabos de ese círculo que se llama unión?

—Y en fin, esas gentes, ¿cómo venían?

—Los unos á pie y los otros á caballo, los unos solos y los otros con lacayos.

—¿Son criados del rey?

—Tres ó cuatro tenían la traza de mendigos.

—¿Son gente de guerra?

—No había más que dos espadas entre todos seis.

—Serán extranjeros.

—Creo que son gascones.

—¡Oh!—exclamaron algunas voces con acento de desprecio.

—No importa—dijo Bussy;—aun cuando fuesen turcos, deben despertar nuestra atención. Se tomarán informes acerca de ellos: Sr. Paulain, este negocio es de vuestra incumbencia; pero todo esto nada nos dice de los asuntos de la liga.

—Hay un nuevo plan,—repuso M. de Mayneville.—Mañana sabréis que Salcedo, que ya nos había vendido, y que debía vendernos más todavía, no solamente no ha hablado, sino que se ha retractado sobre el cadalso, gracias á la duquesa, que habiendo entrado en posesión de uno de esos portadores de cartas, tuvo valor de penetrar hasta el cadalso, á riesgo de ser magullada y pisoteada mil veces, y de presentarse al rey, exponiéndose á ser conocida. En este momento fué cuando Salcedo se detuvo en su efusión; un instante después le detenía el verdugo en su arrepentimiento. Así, que, señores, nada tenéis que temer respecto á nuestras empresas de Flandes,

porque ese secreto terrible ha caído en una tumba.

Esta última frase fué la que puso de acuerdo á los de la liga con M. de Mayneville.

Briquet adivinaba por sus movimientos la alegría que se había apoderado de ellos; pero esta alegría le inquietaba mucho, y le obligó, al parecer, á tomar una repentina resolución.

Dejóse deslizar desde lo alto de su embudo sobre el pavimento del patio, y se dirigió hacia la puerta, donde se abrió paso pronunciando las dos palabras: Parma y Lorena.

Cuando se halló en la calle respiró tan estrechamente, que se dejaba conocer hacia mucho tiempo retenía su aliento.

El conciliábulo duraba todavía; la historia nos dice lo que pasó en él.

M. de Mayneville llevaba de parte de los Guisas á los insurgentes futuros de París todo el plan de la insurrección, reducido nada menos que á degollar á los personajes importantes de la ciudad conocidos por partidarios del rey; recorrer las calles gritando ¡viva la misa! ¡vivan los políticos! y promover así otra jornada de San Bartolomé con los vestigios de la antigua, sólo que en ésta se confundía á los católicos refractarios con los hugonotes de toda especie.

Obrando así se servía á dos dioses: al que reina en el cielo y al que iba á reinar en Francia.

El eterno y M. de Guisa.

CAPITULO XII La cámara de S. M. el rey Enrique III en el Louvre.

En esta gran cámara del Louvre, donde ya han entrado nuestros lectores tantas veces en nuestra compañía, y en la

red, y defendida por una especie de embudo de madera, como los que se ponen hoy en las ventanas de las cárceles ó de los conventos para interceptar la vista de la parte de fuera y no dejar más que el aire y el aspecto del cielo.

Briquet reflexionó que aquella ventana era la de la sala de reuniones, y que si se podía llegar hasta ella, el sitio sería favorable para la observación, y que colocado en aquel observatorio, podría fácilmente la vista suplir á los demás sentidos.

La dificultad consistía en llegar hasta aquel observatorio y tomar puesto en él para ver sin ser visto.

Briquet dirigió una mirada á su alrededor. Había en el patio pajes con sus caballos, soldados con sus alabardas y el portero con sus llaves; por último, personas todas alerta y prevenidas.

Afortunadamente, el patio era grande y la noche muy oscura.

Por otra parte, habiendo visto pajes y soldados desaparecer á los afiliados por debajo de la bóveda, no se ocupaban ya en nada, y el portero, que sabía que las puertas estaban bien cerradas y que era imposible que nadie saliese sin la consigna, no se cuidaba de otra cosa que de preparar su cama para la noche y hacer de vez en cuando sus visitas á una marmita arrimada al fuego.

Hay en la curiosidad estímulos tan enérgicos como en los arranques de toda pasión, y es tan grande el deseo de saber, que ha devorado la vida á más de un curioso.

Hasta entonces había sido Briquet demasiado bien informado para que no deseara completar sus indagaciones. Dirigió otra mirada en torno suyo, y fascinado por la luz que reflejaba aquella ventana sobre los barrotes de hierro, creyó ver en aquel reflejo una señal de llama-

miento y en aquellos barrotes tan reluctantes una provocación á sus robustos puños.

Resuelto, pues, Briquet á apoderarse á todo trance de aquella ventana que había pensado convertir en observatorio, se deslizó á lo largo de la cornisa que, desde el tramo que parecía continuar como adorno, iba á rematar en aquella ventana, y siguió la pared como hubiera podido hacer un gato ó un mono marchando apoyado de pies y manos en los adornos esculpidos en la misma pared.

Si los pajes y soldados hubieran podido distinguir en la sombra aquella silueta fantástica desliziándose por la mitad de aquella pared sin apoyo aparente, de seguro hubieran creído que aquello era cosa de magia, y más de uno, entre los más valientes y animosos, hubiera sentido erizarse sus cabellos.

Pero Roberto Briquet no les dejó tiempo para ver sus hechicerías.

En cuatro brinco que dió logró tocar los barrotes, se afianzó á ellos, se ocultó entre estos barrotes y el embudo, de modo que no podía ser visto desde fuera, y para los que había dentro estaba casi enmascarado por la rejilla.

Briquet no se había equivocado, y al verse en aquel sitio se consideró suficientemente indemnizado de sus penas y de su audacia.

En efecto, su mirada dominaba una gran sala alumbrada por una lámpara de hierro de cuatro mecheros y llena de armaduras de todas clases, entre las que, buscando bien, hubiera podido reconocer, seguramente, sus brazaletes y su gola.

Lo que había allí entre picas, alabardas, estoques y mosquetes hacinados ó en haces, hubiera bastado para armar cuatro buenos regimientos.

Briquet prestó, sin embargo, menos

# SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.  
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid

## GRAN HOTEL DE LOS PLACERES Bia de Marín (Pontevedra)

Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar.—Luz eléctrica, agua y tumbres en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y casetas para baños de mar libre.—Restaurant, café y fonda.—Departamentos para familias.  
Para informes, dirigirse a D. AGUSTIN RODRIGUEZ Pontevedra, Marín.

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

### Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Ingotes al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.  
Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.  
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Troponen en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.  
Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.  
Carriles Phoenix ó Breen para tranvías eléctricos.  
Viguería para toda clase de construcciones.  
Chapas gruesas y finas.  
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.  
Fundición de columnas, calderas para despiatación y otros usos y grandes piezas hasta 30 toneladas.  
Fabricación especial de hojalata.  
Cubos y baños galvanizados.  
Lotería para fábricas de conservas.  
Máquinas de hojalata para diversas aplicaciones.  
Impresión sobre hojalata en todos colores.  
Dirigir toda la correspondencia a Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

## COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

### Tarifa de precios al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	300
Por una estación para fines comerciales, para varios negocios, pudiendo hacer todos usos del teléfono.....	400
Por una estación para casaca, círculos, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	2

Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbano, núm. 18, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 8, piso 5.º izquierda; Paseo de Alarcón y en el Continental Expres.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará

**Locutorios públicos**

Aparato mural con micrófono graduado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	20
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ader.....	25
Id. id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

## COMPANIA BOVRIL

Procedora de la manna y del ejército británico  
**¿Y QUÉ ES BOVRIL?**  
BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.  
BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.  
BOVRIL por sus propiedades, a la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo a los sanos que a los niños, ancianos, debilitados y enfermos.  
Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.  
Domicilio social: Old Street, London, E. C.

## TURBINAS AMÉRICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas  
Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical u horizontal.—Construcción norteamericana.  
Importante: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 50 a 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con monca de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiando a que se nos pruebe lo contrario.  
Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan a su merced sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretencimiento, sin desgaste.  
—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.  
Se sirven los pedidos con gran rapidid.  
Presupuestos y catálogo gratis.—Unicos concesionarios en toda Europa:  
**Sloan et C., 17, Rue du Louvre, Paris**

## VINO NOURRY A LA VEZ DEPURATIVO Y FORTIFICANTE

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de  
**Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho,**  
Sustituye con ventaja a las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao  
*Olin y Gomar, Paris, y en todas las farmacias*

## Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa glicéricos comerciales y farmacéuticos, colodión y demás productos químicos.  
Fábricas en Lorietta, Zuazo y Guturriabai (Vizcaya); en el Caley y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trafaria.  
Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 66, Madrid; Uria, 40, Oviedo.

## CALDERAS LEINHAAS Con circulación forzada de agua (Privilegio alemán. n.ºm. 74865) La mejor caldera multitubular que existe

TENIENDO LAS VENTAJAS SIGUIENTES  
Producción rápida de vapor.—Máximo de seguridad en el servicio.—Aumento de la potencia.—Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m<sup>2</sup> de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible.  
—Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más.—Deposición de las incrustaciones en forma disuelta, en sitios no perjudiciales.—Potencia máxima en el más reducido espacio.—La mejor caldera para la exportación.

**Recalentadores Leinhaas**  
para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor; pueden exponerse ó no a los conductos de aire caliente.—Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmósferas.  
Las otras especialidades de estos talleres son: instalaciones completas de Destilerías, Fábricas y refinerías de alcohol, Fábricas de levadura prensada, Fábricas de coque, Lavadoras de vapor, Fábricas de cortidos, Fábricas de ácido acético, Instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerina, Destilaciones de resina, etc.

**E. LEINHAAS, Freiberg (Sajonia).—Pídanse informes**

## CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión a que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguieren, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos.  
Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

## PROFESOR

Lecciones de 1.º y 2.º enseñanza, en su casa y a domicilio.—Honorarios módicos.  
**Argensola, 2, 4.º izquierda**

## Servicios de la Compañía Transatlántica

### LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### LINEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

### LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

### LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Caripano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

### LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### LINEA DE CANARIAS

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

### LINEA DE FERNANDO POO

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

### LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene a los señores comerciantes agricultores ó industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

## Jarabe de Rábano Yodado de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.  
**8, rue Vivienne, Paris, y en todas las farmacias**

Jaca castaña, de tres dedos y seis años, pura sangre, para silla, se vende en 1.000 pesetas.—Cardenal Cisneros, 11, patio. De doce a dos.



**CONTRA LA TOS**  
las BRONQUITIS los catarros crónicos  
los médicos más eminentes recetan las  
**CÁPSULAS COGNÉT**  
Remedio insuperable contra las  
**ENFERMEDADES DEL PECHO**  
PARIS, 48, Rue de Saint-tonge, Paris y farmacias

**ROB Lechaux**  
La sangre es la vida  
El más poderoso de los depurativos  
**Zarzaparrilla roja**  
y  
**Ioduro potásico**  
Depósito en todas las farmacias  
**Collin & C.º Paris**

**65 años de éxito!**  
**FUERA DE CONCURSO**  
Miembro del Jurado  
Exposición Universal de  
Paris 1900  
**Alcohol de menta DE RICQLES**  
Calma la sed y sana el agua.—Disipa los dolores de corazón, de cabeza, del estómago; las indigestiones, la disenteria y la colerina. Excelente para el uso de los dientes y la toileta. Preservativo contra las epidemias.—Exigir el nombre de RICQLES.  
**A todos los que sufren del estómago.**—Nada los curará más pronto y seguramente tan bien como el  
**Elixir Grez**

atención al magnífico orden y arreglo de aquellas armas que a la asamblea encargada de ponerlas en uso ó de distribuir las. Sus ávidos ojos penetraban en la espesa capa de humo y de polvo para adivinar los rostros conocidos bajo las viseras ó capuchas.  
—¡Oh! ¡oh! —dijo, —allí está maese Bruoc, nuestro revolucionario, y nuestro admirable Brigard, el tendero del rincón de la calle de los Lombardos, y maese Leclerc, que se hace llamar Bussy, y que de seguro no se habría atrevido a cometer tal sacrilegio en tiempo en que vivía el verdadero Bussy. Preciso será que pregunte algún día a ese antiguo maestro en materia de armas si conoce la estocada secreta de que murió en Lyon un tal David, conocido mío. ¡Óspita! La clase media está grandemente representada, pero la nobleza... ¡ah! aquí es el señor de Mayneville, no hay duda, y aprieta la mano a Nicolás Poulain: ¡oh! esto es magnífico, admirable, aquí reina la fraternidad. Pero ¡diablos! ¿es orador M. de Mayneville? Oreo que se prepara a pronunciar una arenga. ¡Oh! tiene el gesto agradable y los ojos persuasivos.  
Efectivamente, M. de Mayneville había comenzado su discurso.  
Roberto Briquet meneaba la cabeza mientras M. de Mayneville hablaba, no porque pudiera oír una sola palabra de la arenga, pero interpretaba sus ademanes y los de la asamblea.  
—Parece que no persuade a su auditorio. Crucé le pone mala cara; Lachapelle Marteau le vuelve la espalda, y Bussy Leclerc se encoge de hombros. Vamos, vamos, señor de Mayneville, habla, suad, soplad, sed elocente, ¡voto a cribas! ¡Oh! sea enhorabuena; parece que se reanima el auditorio: todos se acercan, se

estrechan las manos y arrojan al aire sus sombreros. ¡Óspita!  
Briquet, como hemos dicho, veía y no podía oír; pero nosotros, que asistimos mentalmente a las liberaciones de la borrascosa asamblea, vamos a decir al lector lo que acababa de pasar en ella.  
En primer lugar, Crucé, Marteau y Bussy se habían quejado a M. de Mayneville de la inacción del duque de Guisa.  
Marteau, en su calidad de procurador, había tomado la palabra.  
—Señor de Mayneville, había dicho: ¿venís de parte del duque Enrique de Guisa? gracias. Os aceptamos como embajador; pero es indispensable la presencia del mismo duque. Después de la muerte de su glorioso padre, y no teniendo aún más que dieciocho años de edad, hizo adoptar a todos los buenos franceses el proyecto de la unión y nos ha afiliado a todos bajo esa bandera. Consecuentes con nuestro juramento, hemos expuesto nuestras personas y sacrificado nuestra fortuna por el triunfo de esta causa, y he aquí que, a pesar de nuestros sacrificios, nada se adelanta ni se decide. Cuidado, señor de Mayneville, que pueden cansarse los parisienses, y si París se cansa, ¿qué harán en Francia? El duque debería pensar en esto.  
Este exordio obtuvo el asentimiento de todos los de la liga, y Nicolás Poulain, sobre todo, se distinguió por su entusiasmo en aplaudirla.  
M. de Mayneville respondió con sencillez:  
—Señores: Si nada se decide es porque nada está en sazón todavía. Os suplico que examinéis bien el estado actual de las cosas. El duque y su hermano el Cardenal se hallan en Nancy y en observación. Mientras el uno levanta un ejército destinado a contener los hugonotes

de Flandes que el duque de Anjou quiere arrojar sobre nosotros para ocuparnos, el otro depacha correo tras correo a todo el clero de Francia y al Papa para hacer adoptar la unión. El duque de Guisa sabe lo que no sabéis, señores, y es que esa antigua alianza, mal rota entre el duque de Anjou y el Bearnés, está próxima a renovarse.  
Trátase de ocupar la España por el lado de Navarra ó impedirlo que nos envíe armas y dinero. Debo decir, además, que el duque quiere ante todas cosas, y sobre todo antes de venir a París, ponerse en estado de atacar la herejía y la usurpación; pero a falta de M. de Guisa tenemos a M. de Mayenne, que se multiplica como general y como consejero, y al cual espero de un momento a otro.  
—Es decir—interrumpió Bussy—que vuestros príncipes están en todas partes donde nosotros no estamos y jamás donde necesitamos que estén. Por ejemplo, ¿qué hace Mlle. de Montpensier?  
—Mlle. de Montpensier ha entrado esta mañana en París.  
—¿Y nadie la ha visto?  
—Sí, por cierto.  
—¿Quién?  
—Salcedo.  
—¡Oh, oh!—exclamó toda la asamblea.—¿Pero se ha hecho invisible?—preguntó Crucé.  
—Enteramente no, pero sí inaccesible, según creo.  
—¿Y cómo se sabe que está aquí?—preguntó Nicolás Poulain.—No puedo presumir que os lo haya dicho Salcedo.  
—Sí que está aquí—respondió Mayneville,—porque la he acompañado hasta la puerta de San Antonio.  
—Se oído decir que habían cerrado las puertas—interrumpió Marteau, que

deseaba hallar momento de pronunciar otro discurso.  
—Sí, señor,—prosiguió Mayneville con su eterna política, de la que ningún ataque podía hacerle salir.  
—Entonces, ¿cómo se ha compuesto Mlle. de Montpensier para que abra las puertas?  
—A su manera.  
—Tiene el poder de hacer que le abran las puertas de París—dijeron los de la liga, celosos y suspicaces como lo son siempre los pequeños cuando forman alianza con los grandes.  
—Señores—dijo Mayneville,—ha pasado esta mañana en las puertas de París una cosa que al parecer ignoráis, ó por lo menos no sabéis sino de una manera vaga. Habíase dado la consigna de no dejar pasar la barrera sino a aquellos que llevarán una carta de admisión. Por quién debía ir firmada esta carta, es cosa que ignora. El resultado es que al llegar nosotros a la puerta de San Antonio, se presentaron cinco ó seis hombres, cuatro de ellos muy pobremente vestidos, de bastante mala traza; y como estos seis hombres eran portadores de estas cartas obligadas, pasaron por delante de nosotros, y por cierto que algunos de ellos tenían el insolente descaro de gontes que se creen en país conquistado.  
¿Quién son estos hombres y qué cartas son éstas? Respondednos, señores de París, vosotros que tenéis el encargo de no ignorar nada tocante a los negocios de vuestra ciudad.  
De este modo Mayneville de acusado se había hecho acusador; lo cual debe atribuirse solamente al poder de la oratoria.  
—¡Cartas, personas insolentes, admisiones excepcionales en las puertas de París! ¡Oh! ¡oh! ¿qué quiere decir esto?—